

# PROCES VERBAL DU CONSEIL D'ECOLE DU 11/02/25

## RPI BEYNAC/BURGNAC/MEILHAC

### TOUR DE TABLE

#### Etaient excusés :

Enseignants: Mmes Ollier et Sells

Représentants des parents d'élèves : Mmes Cadillon, Canler, Charon, Faure, M Guéry

IEN: M. Musson

#### Etaient présents :

Enseignants : Mmes Audonnet, Léonard, Lintz, Pradaud, Rogron et M. Tessier.

Maires : Mme Beyrand et MM. Massy et Rebeyrol

Adjoints et Conseillers municipaux : Mmes Braud, Fluhr-Diffimbach, Lautrette, MM Escoubeyrou et Delotte

Représentants des parents d'élèves : Mmes Bayle, Cretel Mathieu, Huesca, Pinot et M. Begout

DDEN : Mmes Balestrat et Penot.

- ***Prévision des effectifs 2025-2026 (recensement des enfants nés en 2022 sur les 3 communes)***

Les enseignants remercient les secrétaires des 3 communes ainsi que Mme Fluhr-Diffimbach pour la remontée des effectifs de PS au plus près de la réalité.

A ce jour, voici les effectifs prévus pour la rentrée 2025 :

BEYNAC : 28 PS 21 MS 16 GS total : 65 élèves

BURGNAC : 20 CP 20 CE1 21 CE2 total : 61 élèves

MEILHAC : 20 CM1 20 CM2 total : 40 élèves

TOTAL RPI : 166 élèves pour 8 enseignants soit une moyenne de 20,75 élèves par classe.

- ***Répartition des classes envisagée pour la rentrée 2025 (et conséquences pour l'organisation et le matériel)***

Pour Beynac, les enseignantes n'ont acté aucune répartition à ce jour. Il pourrait y avoir des doubles niveaux.

Pour Burgnac : 1 CP, 1CE1 et 1 CE2

Pour Meilhac : 1 CM1 et 1 CM2

- **Mise à jour du projet d'école suite à l'évaluation d'école**

A la suite de l'évaluation des écoles du RPI qui a eu lieu en 2023/2024, il a été demandé aux enseignants de mettre à jour le projet d'école en prenant en compte les remarques qui avaient été faites lors de la restitution de l'évaluation d'école en présence des élus et des parents d'élèves.

Les 3 axes de progrès retenus sont :

- Travailler davantage les liaisons inter-cycles au sein du RPI, mettre en place un projet commun entre les classes des 2 structures (RPI et Saint-Martin-Le-Vieux). Cela est fait avec le lien cycle 1/ cycle 2 lors des évaluations de CP, analysées conjointement par les enseignantes de maternelle et de cycle 2 d'une part, et d'autre part par une sortie scolaire qui s'effectuera en mai et qui réunira les GS et les CP, en plus de la visite de l'école de Burgnac en juin. Pour faciliter le passage du cycle 2 au cycle 3, les enseignants échangent sur leurs pratiques pédagogiques et définissent ensemble des points d'appuis communs. Une attention particulière est portée aux élèves à besoins particuliers, les outils mis en place lors du CE2 sont transmis à l'enseignante du CM1. Le conseil école-collège, qui réunit des enseignants du premier et du second degré, propose également des pistes pour fluidifier le passage de l'école au collège.
- Concernant le rapprochement des deux structures, un projet commun RPI/Saint-Martin-Le-Vieux, en appui sur l'EPS, est en cours de réflexion. Il prendrait la forme d'une rencontre sportive pour les élèves de cycle 2 et de cycle 3, en fin d'année scolaire.

- Solliciter des formations d'initiatives locales pour renforcer les gestes professionnels (cela peut concerner les enseignants mais aussi le personnel communal, les AESH...)
- Poursuivre, sur chaque site, l'amélioration des conditions d'accueil sur les différents temps de vie des élèves (école, garderie, pause méridienne...) et mettre en place les actions nécessaires, par un protocole commun scolaire / périscolaire, en cas de problématique avérée.

M. Musson, l' IEN de la circonscription, a rendu un avis favorable au projet le 27/11/2024.

- **bilan des travaux et équipements (effectués ou à venir)**

#### **BEYNAC :**

Les enseignantes remercient les familles pour leurs divers dons à l'école et à la garderie (papier, livres, jeux divers, calendriers, cartons...)

Elles remercient les maires et leurs adjoints pour leur venue aux diverses manifestations (expositions, galette...) mais aussi le cantonnier qui intervient pour les réparations courantes.

#### ***Effectué :***

- Radon : les tests réalisés en décembre ont indiqué que le taux de radon présent dans l'école était inférieur aux préconisations. Le dossier santé et sécurité a été mis à jour.

#### ***A venir :***

- Mme Audonnet demande s'il est possible de procéder à la réfection du bac à sable avant le printemps. Mme Beyrand indique que cela est en bonne voie et devrait être prêt pour le printemps.
- Mme Audonnet informe qu'un trou est en train de se former sous un des bancs du préau. Serait-il envisageable aux vacances de février de le reboucher ? Mme Beyrand va en informer le cantonnier afin de voir ce qu'il est possible de faire rapidement.
- Est-il possible de procéder à l'entretien du banc fixe dans la cour de récréation ? Il est usé et le risque d'échardes apparaît. Mme Beyrand indique que cela sera fait dans les plus brefs délais.
- Le système d'alarme incendie de la classe de Mme Audonnet se déclenche très régulièrement sans aucune raison. Malgré l'intervention de la personne qui a installé le système, cela s'est réitéré. Mme Audonnet a donc enlevé la pile, ce qui n'est pas la solution puisque du coup, l'alarme n'est plus fonctionnelle. Mais il est compliqué de faire classe avec une alarme en fond sonore. Un exercice incendie est prévu en mars. Les enseignantes verront alors si d'autres alarmes sont touchées, et si, une fois la pile remise, l'alarme de la classe de Mme Audonnet se déclenche bien et a des répercussions dans les autres bâtiments.

Mme Beyrand indique que la situation est complexe. Le réparateur a été averti, est venu mais n'a rien trouvé. Elle va une nouvelle fois le contacter car ce problème de sécurité doit être réglé au plus vite.

#### **BURGNAC :**

Les enseignantes remercient la Mairie de Burgnac pour son écoute, sa réactivité et l'entretien régulier des locaux.

#### **Effectués :**

Dans la classe de Mme Pradaud, un rideau coulissant a été installé en remplacement du store électrique défaillant.

#### **Demandés ou déjà en cours :**

- la consolidation d'un meuble dans la classe de Mme Pradaud
- le changement des piles d'un combiné téléphonique
- la préparation du jardin le moment venu.

## MEILHAC :

Les enseignants remercient les élus et le personnel communal pour leur écoute et leur réactivité.

### Travaux effectués :

- pose d'un groom pour la porte d'entrée principale de la classe des CM1,
- remise en service de la chaudière pour la classe des CM2 et pour la cantine. A ce propos, les enseignants remercient le personnel pour l'installation et la désinstallation rapide d'un système de chauffage d'appoint qui a permis d'offrir des conditions correctes de travail, le temps qu'ont duré les réparations.

### Travaux à venir :

- changement de la serrure de la porte d'entrée principale de la classe des CM2,
- changement d'un volet roulant pour cette même classe.

### Aménagement proposé :

- installation de tables d'extérieur aux beaux jours à proximité du city park et dans une partie enherbée de la cour de récréation, afin de permettre des activités calmes de dessin ou d'écriture pour les élèves qui le souhaiteraient.

M Massy indique que cette demande a déjà été formulée par le conseil municipal des jeunes, en ce qui concerne le city park. Il doit sans doute être possible de récupérer une table pour la cour.

- **sorties scolaires (voyage, natation, gymnase ...)**

## BEYNAC :

### Sorties ou projets effectués :

Les enseignantes remercient l'association Maxi'Mômes pour leur implication dans la vente de sapins début décembre aux côtés des enseignantes. Ce fut un moment festif.

L'animation proposée par la SYDED sur le compost le 03 février et le spectacle proposé à la Mégisserie de Saint Junien le 07 février se sont bien déroulés. Les enseignantes remercient Mme Charon et Lautrette de les avoir accompagnées.

Les enseignantes ont proposé le 21 janvier aux maires des 3 communes de venir déguster la galette confectionnée par les élèves. Le moment fut convivial.

Durant le mois de janvier, les 3 classes ont participé à un projet de cartes de vœux fabriquées par les enfants et envoyées à une personne de leur choix pour les PS/MS. Les retours sont nombreux, montrant un intérêt certain pour ce genre d'échanges. Les GS ont, quant à eux, envoyé leur carte de vœux à leur famille en écrivant leur adresse (travail sur la mise en évidence du trajet de la lettre sur les 3 communes)

### Sorties ou projets à venir :

- 18 février : Concert JMF « Tiger Rodéo » pour les GS, au centre culturel d'Aixe sur Vienne.
- 08 avril : Animation « Récréasciences » à l'école pour les 3 niveaux (PS : autour des bulles / MS GS : flotte ou coule)
- 12 avril : 2ème exposition à la salle des fêtes de Beynac de 10h à 13H30 (présence de food truck et chasse aux œufs organisée par la municipalité de Beynac. L'association Maxi'Mômes proposera aussi un atelier)
- 13 mai : Sortie pédagogique des 2 classes de PS/MS sur le site de La Loutre à Verneuil (matinée pique-nique)
- 20 mai : Sortie pédagogique des GS à sur le site de La Loutre à Verneuil (journée + pique-nique). La classe de CP se joint aux GS sur cette journée.
- 17juin 2025 : rencontre GS/CP à l'école de Burgnac

## **BURGNAC :**

### **Sorties effectuées/à venir :**

- EPS : Les trois classes ont terminé le cycle des séances de natation à la piscine d'Aix-sur-Vienne.
- Arts et patrimoine :
  - ✓ Les élèves des trois classes ont assisté le 6 février à une représentation musicale intitulée « Minuit sonne », ce concert était proposé par l'association des Jeunesses Musicales de France.
  - ✓ Dans le cadre d'un projet académique de création artistique intitulé « une année monstrueuse » présenté lors du 1<sup>er</sup> conseil d'école, les élèves de CE1 et de CE2 ont passé la journée du 10 décembre au Moulin du Got pour visiter le moulin ainsi qu'une exposition et également participer à un atelier de création. Depuis, ils ont imaginé un « monstre et son « univers », il prendra forme prochainement avec la venue d'une artiste plasticienne et d'un musicien acousticien (des séances de production sont prévues entre le 11-03 et le 06-05). Les monstres produits par les différentes écoles participant au projet seront ensuite exposés à la BFM de Limoges. Pour compléter cette thématique, le 26-06, les élèves de ce1 et de ce2 se rendront au musée Adrien Dubouché pour un travail autour du bestiaire fantastique.
- EMC : Le 20 février, les élèves de CE2 passeront leur permis piéton.
- Liaison GS-CP :

Les élèves de GS et de CP se rendront le 20 mai sur le site de La Loutre, dans la forêt des Vaseix, pour des activités communes autour de l'étude du vivant. Ils se retrouveront à nouveau le 17 juin lorsque les élèves de GS viendront visiter l'école de Burgnac.

Pour indication : la photo de classe et les portraits individuels pour les écoles de Burgnac et Meilhac auront lieu le mardi 08/04/25.

## **MEILHAC :**

### **Sorties effectuées :**

- séquence de gymnastique (9 séances pour les CM2 et 5 séances pour les CM1) en période 2 à la salle polyvalente de Meilhac ; à ce propos, les enseignants remercient le personnel communal pour l'installation et la désinstallation du matériel,
- séquence basket (5 séances pour chacune des 2 classes) en période 3 au gymnase de Charroux (Bosmie-l'Aiguille),
- séquence sport de combat (CM2) / acrogym (CM1) (3séances pour chacune des 2 classes) en période 3 au dojo de Nexon.

### **Sorties prévues :**

- 13 et 20 février : accueil à la médiathèque de Flavignac pour chacune des 2 classes (lecture partagée et emprunt de livres) ; cette action s'inscrit dans le cadre du réseau de médiathèque de la Communauté de Communes,
- la classe des CM2 ne se rendra pas au collège si l'organisation de l'année dernière est reconduite (invitation à une représentation par l'atelier théâtre, sans visite des locaux du collège + invitation pour les familles à se rendre en soirée au collège),
- 12 et 13 juin : voyage scolaire à Toulouse, comprenant la visite du musée Aeroscopia, consacré à l'aéronautique et de la Cité de l'Espace (à ce sujet, il a été très difficile de valider l'accueil des classes et la demande initiale du mois d'octobre n'a pu être complètement satisfaite : les classes n'auront pas accès aux ateliers scientifiques).

### Interventions prévues :

- 1er avril : animation par le SYDED pour chacune des 2 classes sur le thème du développement durable,
- 8 et 15 avril : animation par le Syndicat du Bassin de la Vienne pour chacune des 2 classes avec le bus « scientifique »,
- 6 mai : présentation par Mme Brin, professeur d'allemand au collège d'Aixe, de la classe bi-langue et du fonctionnement du collège en général,
- période 4 : animation par l'association SEVE (Savoir Etre et Vivre Ensemble) d'ateliers de réflexion philosophique auprès de la classe des CM1 (3 séances prévues dans la salle du Conseil Municipal).

### Interventions à confirmer :

- période 4 : permis Internet pour la classe des CM2, proposé par la gendarmerie de Nexon,
- fin période 5 : débat sur une question « santé » pour cette même classe, proposé par Mme Blancheton, infirmière scolaire.

### Projets divers :

- échange fourni de cartes postales, émanant de toutes les régions de France (y compris outremer) pour la classe des CM1, déjà présenté lors du premier conseil,
- concours national de scrabble scolaire : la finale locale s'est déroulée le 29 janvier à la salle des fêtes de Meilhac, afin de qualifier 12 élèves, qui participeront le 19 février avec quelques élèves d'Eymoutiers à la finale régionale à Panazol, dont l'enjeu est de qualifier un seul élève pour la finale nationale à Paris, qui réunit les 100 meilleurs de France,
- période 4 : inscription au concours académique « Le printemps des poètes » pour chacune des 2 classes, sur le thème d'un animal imaginaire hybride, mis en scène par un texte poétique et une illustration,
- 1er juillet : soirée théâtre pour la classe des CM2 ; les élus de Burgnac vont s'assurer de la disponibilité de la salle des fêtes pour cette occasion,

### • questions supplémentaires.

### **BURGNAC : Est-ce qu'une visite d'école de Burgnac avec les parents pourrait être organisée pour les grandes sections entrant au CP à la rentrée prochaine ?**

Mme Fluhr-Diffimbach indique que cela sera mis en place durant la première semaine de juillet, un soir après l'école. La date sera fixée conjointement avec Mme Rogron, directrice de l'école et relayée aux familles.

Mr Tessier indique que l'école de Meilhac proposera également une visite de son école, probablement le lundi 30 juin après les cours. Une information parviendra ultérieurement aux familles concernées.

Les parents d'élèves remercient les élus et les enseignants pour leur réponse favorable.

### **MEILHAC : Les trois séances annuelles d'EVARS sont-elles maintenues ?**

Les enseignants soulignent que l'EVARS (Education à la Vie Affective Relationnelle et Sexuelle) couvre un très large champ de réflexion, adapté à l'âge des élèves, de la maternelle au collège. Des actions actuelles menées dans les écoles entrent déjà dans ce champ, comme par exemple les notions de respect de l'autre, d'égalité filles-garçons ou de reproduction chez l'être humain. De nouveaux programmes sur ce sujet vont entrer en vigueur et proposent de mener 3 séances par an, ce que feront les enseignants en adaptant le contenu à leur classe.

### **ENSEMBLE DU RPI : La configuration actuelle de la garderie du soir qui concentre un grand nombre d'enfants, dont l'âge varie de trois ans à plus de 10 ans pose encore régulièrement des**

**difficultés (notamment de violence entre enfants). Quelles vont concrètement être les solutions mises en place à la suite de l'évaluation de l'année dernière et des préconisations qui en sont ressorties ?**

Mme Beyrand indique qu'il a été rappelé au personnel communal de mettre les enfants de maternelle devant la classe de Mme Audonnet et les plus grands dans le reste de la cour de récréation. Elle assure que le personnel au nombre de 4 est suffisant sur la période de forte affluence (entre 16h30 et 17h30) même si elle reconnaît que ce n'est pas idéal de mettre des enfants avec un tel écart d'âge ensemble et que cette configuration pose souci dans le cas de fratries, les plus jeunes souhaitant souvent jouer avec les aînés.

En cas de violence entre enfants, Mme Rogron demande aux maires si les parents de tous les enfants concernés sont avertis par téléphone de l'incident. Mme Beyrand explique que les incidents sont consignés dans un cahier par les personnels de surveillance. Si nécessaire, les parents seront informés par un appel téléphonique.

A supposer qu'il y ait 2 lieux de garderie distincts sur le RPI, Mme Fluhr-Diffimbach demande si les parents d'élèves seraient prêts d'une part à payer plus cher et d'autre part à récupérer leurs enfants sur 2 sites distincts. Mme Pinot, représentante des parents d'élèves, demande s'il ne serait pas alors envisageable de proposer un questionnaire aux familles afin de recueillir leur avis sur le sujet, car la question est récurrente.

Mr Rebeyrol ajoute qu'en plus du personnel communal qu'il faudrait engager, il faudrait également prendre en compte la problématique liée aux transports scolaires, transports gérés par la Région Aquitaine depuis quelques années. Au vu des implications multiples, Monsieur Rebeyrol propose que Mairies et Représentants des parents d'élèves travaillent conjointement sur cette question.

Avant de clore la séance, Mr Rebeyrol sollicite la parole pour annoncer que le parcours sportif de la commune de Burgnac sera inauguré le samedi 24 mai 2025. Une information sera diffusée ultérieurement aux familles du RPI, à l'ensemble des mairies ainsi qu'aux enseignants.

L'ordre du jour étant épuisé, Mme Audonnet lève la séance.

La Présidente du conseil, Mme Rogron



Les secrétaires de séance (les directeurs)

Mr Tessier

Claude  
TESSIER  


Mme Audonnet

